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令和４年度第６回山口県環境影響評価技術審査会議事録（要旨） 

 

日 時：令和５年１月２６日（木）１３：３０～１４：３０ 

場 所：Ｗｅｂ会議（県庁４階 共用第４会議室） 

出席者：委員８名、関係市町１名、事務局５名、オブザーバー 

７名 

 

議事「（仮称）周南市長穂太陽光発電事業に係る環境影響評価方法書」に対する意見答

申案について、事務局が説明した後、以下のとおり質疑応答が行われ、意見答申案が承認

された。 

 

委  員 ２（５）動植物・生態系のイについて、対象事業実施区域の周辺は生育

状況の把握に努めるということしか書かれてないが、「影響を回避・低減

する」という文言があっても良いのではないかと思うが、範囲外というと

ことで、育成状況を把握すれば良いということか。 

  

委  員 事務局として、今御意見があった内容を加えることは制度上可能か。 

  

事 務 局 事務局としては、今回対象事業実施区域の周辺ということで、事業実施

区域外であることや、実際にトラックが通る道路沿いでもないということ

で、直接的な影響はほぼないと考えている。その上で、市として非常に重

要に思っている社叢や巨樹・巨木林であるため、前回御指摘があったよう

に、生育状況についてはしっかり把握していただいた上で、影響が無いの

であれば無いということを説明ができるようにしていただきたいというこ

とで、このような書きぶりとさせていただいている。 

  

委  員 委員としては懸念が残る、影響がある可能性があるということか。 

  

委  員 無いであろうとは思うが、（事務局の説明については）なるほどと思っ

た。 

  

委  員 懸念は多少あるかと思うが、この件に関してはこれでよいか。 

  

委  員 今回の事業があまり影響を与えるようなものとは考えられないので、良

いかと思う。 

  

委  員 安定性や景観等についてきちんと書かれているので意見はないが、唯

一、冒頭の全体的事項等の所々で、意識されているとは思うが、発言の中

で、同じような文言という話があったので、もし気にされるようであれ

ば、是非それらのところについて、口頭等で説明を加えて、無視されるよ

うなことのないように努められたら良いかと思う。 
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事 務 局 承知した。事業者にしっかり伝えさせていただきたい。 

  

委  員 ２（３）反射光と（５）動植物について一つお聞きしたい。反射光に関

して、人に対する影響については書かれているが、動物や移動性の鳥類等

への反射光の影響というのは、方法書の 176ページにも専門家も影響が分

からないということも書かれているので、そのあたりは意見答申として

は、１（２）でフォローされていることから書かれていないと捉えてよい

か。 

  

事 務 局 反射光の動植物への影響については、なかなか知見がないということも

あり、こういう形でやって欲しいということを、答申案で具体的に説明をす

ることが難しく書きづらいというところがある。そこで、委員がおっしゃっ

たように、全体的事項において、動植物・生態系についても変動はしっかり

モニタリングしていただきたいということや、１（１）で、動植物への影響

について、ある程度アセスができるであるとか、こういうことについては影

響が予測されるので必要だということになれば、見直していただきたいと

いうことを書いているので、そこでフォローしていただけるのではないか

と考えている。 

  

委  員 専門家としてもはっきりこうだと言えないところがあるのは、この種の

仕事をしていると常々感じるところである。我々、大学にいるメンバーとし

ては研究上明らかにして、はっきり意見できるようにしていくのが務めか

と感じる。 

  

委  員 前回の会議でもいろいろ指摘をさせていただいたところがしっかり反映

されているので、これでよろしいかと思う。 

  

委  員 前回水環境のところを指摘させていただいたが、その部分は非常に丁寧

に記載されているので、特にコメントはないが、資料２に記載のある、文

献調査でアメダスのどこのポイント使うかというところは、やはり重要な

ところなのでしっかり事業者に伝えていただきたい。 

  

委  員 事務局よろしくお願いする。 

  

委  員 前回の話で出てきているように、やはり一番の懸念事項は工事中あるい

は生態系が回復するまでの土壌がかなり暴露してる時に集中的な豪雨があ

ったらどうなるだろうかというところかと思っていたので、そのあたりは

結構丁寧に書かれているので、これでいいかと思っている。 

  

委  員 私としても特に意見はない。 
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委  員 議論に出たこと、意見に出ていることはしっかり書いてあり、むしろ難

しいと思われるところはないかということの方が若干気になるが、その点

の逃げ道も考えて書いていると認識している。 

 

具体的な修正ということに関しては、意見はなかったと思うので、形と

してはこれで承認していただけるということでよいか。 

（異議なし） 

承認いただきありがとうございます。それでは、今後もし変更があった

場合は、会長の方で確認をして最終的に調整したいと思うが、その点、会

長に一任ということでよいか。 

（異議なし） 

はい、ありがとうございます。 

 

それでは、本日の議事は以上で終わりましたので進行を司会に戻しま

す。 

 

（閉会） 


